



# El Ejecutivo enviará a San Lázaro iniciativas para combatir la corrupción

## Busca “empoderar al ciudadano” contra actos indebidos

FERNANDO CAMACHO  
Y ENRIQUE MÉNDEZ

La presidenta Claudia Sheinbaum enviará a la Cámara de Diputados una serie de iniciativas para fortalecer las leyes anticorrupción, como parte de una agenda de pendientes legislativos en diversos temas, entre los que se encuentra la propia reforma electoral, informó el grupo parlamentario de Morena en San Lázaro.

La mandataria “ha planteado fortalecer el sistema anticorrupción, y sé que en la Consejería Jurídica se está preparando una serie de iniciativas para modificar las leyes en la materia. Estamos en espera de que se nos envíen formalmente para comenzar a trabajar” al respecto, señaló el coordinador de la bancada guinda, **Ricardo Monreal Ávila**.

Como se informó en este diario, ayer la jefa del Ejecutivo indicó que el Sistema Nacional Anticorrupción “no ha funcionado muy bien”, por lo que presentará proyectos de enmienda a dicho organismo con el objetivo de “empoderar al ciu-

dano” y brindarle la capacidad de denunciar actos indebidos.

Tras puntualizar que dichas propuestas serán enviadas a la Cámara “en los próximos días”, Monreal negó que las leyes anticorrupción sean “letra muerta” en el país, y recordó que su fortalecimiento “es una de las preocupaciones y también una de las iniciativas que la hoy Presidenta ofreció durante su campaña”

El legislador morenista señaló que, además de las eventuales enmiendas en materia de corrupción, la Cámara abordará otros pendientes legislativos, entre ellos modificaciones sobre propiedad industrial, reformas al proceso contencioso administrativo, el endurecimiento de penas por delitos ambientales y la ampliación de la definición del delito de abuso sexual.

Respecto a la reforma electoral, el legislador zacatecano reiteró que aún no se sabe “si llegará ni cuándo. Habíamos dicho que febrero era la fecha límite para su envío. Sé que todavía hay diálogo entre los partidos del Trabajo, Verde y Morena en la Secretaría de Gobernación, pero no contamos con ningún insumo, proyecto o ini-

ciativa de ley” en la materia.

Ayer, en San Lázaro, se llevó a cabo una sesión solemne con motivo del 109 aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en la cual los bloques mayoritarios y de oposición se acusaron mutuamente de violar la Carta Magna.

Posteriormente, se presentó una veintena de iniciativas en el marco de una sesión ordinaria que por momentos se prolongó, luego de que diversos legisladores realizaron hasta siete solicitudes de minutos de silencio o de aplausos por distintas causas.

### Megapuente en plena apertura de trabajos

Pese a que el domingo, la presidenta de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán**, declaró la apertura del segundo periodo de sesiones ordinarias, este lunes se regalaron un megadescanso.

Al término de la sesión, el pleno de la Cámara de Diputados autorizó un megapuente de una semana, por lo que las actividades se reanudarán el martes 10 de febrero.